

774/23

ont la réste raison de dire que par un d'eux n'est
Shylock; les hommes de plaisir ont raison de dire
que par un d'eux n'est Don Juan; aucune Jeuille
d'or anger mâchée ne donne la sagesse des...
l'orange. Toutaut il y a affinité profonde et intime
de Racine, pris de l'ère à la même source, par-
tage de la même onde sonore et la vie.
Le fruit contient le mystère de l'arbre; et le type
contient le mystère de l'homme. De là cette vie
étrange du type.



Les types sont des cas prévus par Dieu. Le génie les réalise. Il semble que Dieu aime mieux faire donner le bâton à l'homme par l'homme, pour inspirer confiance. Le poëte est un ~~Dieu~~ passé vivant; il ~~laisse~~ parle plus près de l'oreille. Depuis l'apparition des types. L'homme est une première, le type concrète. Dieu crée le phénomène, le génie mit l'enseignement. Dieu ne fait que l'essence, le génie fait Harpagon; Dieu ne fait que la trahison, le génie fait Iago; Dieu ne fait que la coquetterie, le génie fait Clémence; Dieu ne fait que le courageux, le génie fait Chrysanthème; Dieu ne fait que le roi, le génie fait Grandgousier. Quel